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時代坊的外貌
。 （加新社/
Bing Thom
Architects）

格 蘭 護 島
（Granville
Island）昨日
舉行慶祝農
曆新年活動
，不少主流
人士與華裔
一同慶祝猴
年的來臨，
並舉行各式
各樣的表演
，象徵送舊
迎新。當中
自然少不了
由華裔少年
表演的舞獅

【明報專訊】雖然昨天已是年十一，但慶祝中國新年的活動

仍繼續進行。約數千名中西人士，昨日在溫市中心東端的

Blood Alley，以戲曲表演、歌唱、畫臉、玩遊戲等中西合璧的

方式迎接猴年。

這個由溫市東端和華裔社團多個團體合辦的活動，今年已是

第3年舉行。昨天天氣晴朗，位於水街（Water St.）和科羅多

瓦街（Cordova St.）之間的Blood Alley，從下午一時起就陸續

湧進人潮，不少住在華埠附近的華裔民眾扶老攜幼來看表演，

不少東端的遊民也前來享受免費的中國菜，財神爺四處派利是

，小朋友則在畫臉區和遊戲區玩遊戲贏獎品，大家度過了一個

愉快的周日下午。

新民主黨省議員關慧貞也是協辦人之一，她昨天帶着女兒前

去參加活動。她表示，不少華裔社團和業主都匿名捐贈物品，

溫市東端以幫助遊民為主的組織，例如Portland Hotel Society

和 Vandu，也有份參與。另外，西門菲沙大學也有約 100 名學

生和工作人員前來擔任翻譯。

關慧貞說，Blood Alley雖然不是傳統上慶祝中國新年的場地

，但是Blood Alley離華埠不遠。 「華埠已有遊行活動了，選在

Blood Alley慶祝新年，讓東端居民也有機會接觸中國文化。」
就讀西門菲沙大學的謝小姐已連續三年擔任義工，她認為，

東端的遊民需要關注和親近，趁中國新年期間辦活動讓他們來

參加，特別有意義。

關慧貞也是協辦活動的人士之一。 （王介中攝）

同慶猴年同慶猴年 溫市東端中西合璧賀猴年溫市東端中西合璧賀猴年

偏見與報仇
今年因為硬性執行

楓葉卡，筆者目睹很

多不同的人的不幸遭遇，在此不妨報道

一下。

先是 12 月 30 日和 31 日之爭。不少移

民以為，最後一天沒有楓葉卡坐飛機是

31日而非30日。在台北辦事處的網站，

更是清楚用中文寫出 12 月 31 日後一定

要用楓葉卡上飛機。同樣地，北京的加

拿大中文網站也指出，12月31日後才要

用楓葉卡。於是製造了第一批受害者：

31日上不了飛機的人。

然後，這些人去申請一次返加簽證延

時，又遭拒絕，並且還被認為是失去永

久居民身份。當然，這批人之中，也有

一些是明明不用送羊入虎口的，因為有

美國簽證，或者持香港護照。但他們還

是相信政府的話，尤其是加拿大政府。

這一批受害者之後，農曆年的時候又來

一批，這一批則更慘。有些人是已通知

可以回來取卡，這裏的移民官已批准發

卡，但因為通知得太晚，在元月後，坐

不了飛機，便要申請一次返加簽證。然

後，有些本來是靠騙取得卡的，現在便

給海外的移民官知道。有些不是靠騙的

是說實話的，這裏的移民官認為沒問題

的，海外的卻又來一次推翻之前的決定

。然後不發一次返加簽證，並且還被認

為已失去身份。還有的是，移民官會建

議申請人說，如果你放棄失去移民身份

的上訴，我就給你觀光簽證。有些人為

了要趕回家過年，便一口答應。於是執

法者不費一兵一卒，便把好些人的移民

權利變成零分。

當然這些人不知道原來法律規定，如

果閣下在過去一年回過加拿大一次或以

上，政府必須要發一次返加簽證。然而

，移民官卻對這權利隻字不提。這裏又

在說明誰是不可信任的。

為什麼移民官要這樣折磨移民。理由

是因為偏見與報仇心理。這些被拒的人

多是空中飛人（太空人）移民，不住在

加拿大，但經常回來和家人團聚。過去

移民官拿他們沒有辦法，現在卻可以算

舊賬，把怎麼給不給稅、有沒有貢獻加

拿大都搬出來。當然，移民官明的不會

這樣說，但不肯用人道立場讓你回來，

萬事刁難，就是這種心態的表現。法律

沒有說移民官要用納稅標準來決定誰可

以當移民。但現在的情況剛好如此。看

見移民便不開胃的好些移民官，現在便

是他們報仇的季節。

（卑詩省列治文一日加新社電）建於90年代

初的 Aberdeen Centre，在加拿大掀起了以亞洲

為主題的大型商場浪潮。但在成功經營11年後

，商人馮永發卻不滿現狀，要將好端端的商場

夷為平地，另外推出一個面積更大、並且敢於

打破亞洲特色的新商場。

馮永發的新時代集團(Fairchild Group)，擁有

一連串中文傳媒公司。這名富商在接受採訪時

表示，促使他改建 Aberdeen Centre 的有兩個原

因，一是亞洲移民潮已經過了高峰期，二是

Aberdeen Centre 的亞洲特色，限制了本身的發

展。

馮永發最初只是想擴建佔地12000平方米、樓

高兩層的現有商場，但他後來與列治文市府達

成重新分區協議，令他獲得旁邊一塊更大土地

的控制權。他說，經過一番簡單計算，他發現

新建一座更加高檔的國際商場，能夠吸引更多

種類的商家租戶，要比擴建老商場更加實際。

新的時代坊佔地46500平方米，總共設有280

間商店。雖然商場正式開張日期定在今年7月1

日，但有幾家店舖已在上個月開門營業了。

為了標新立異，馮永發特地聘請了加國著名

建築師譚秉榮(Bing Thom)設計一個與北美洲典

型商場形成鮮明對照的新商場。以前從來沒有

設計過商場的譚秉榮 ，大膽地把商場牆壁推到

馬路邊上，並且採用全透明設計，顧客在外面

不僅可以欣賞多達4層的波浪形櫥窗布置，還可

以一眼看到商場內部。到了晚上，彩色玻璃光

芒閃爍，整個商場仿彿一個巨大的中國燈籠。

時代坊 巨大的中國燈

【明報專訊】列治文 Spul'u'kwuks 小學有可能在今年 9

月從學年制改為全年制，成為列治文第一間全年制的公立

學校，部分華裔家長是幕後的推手，該校家長會主席司徒

溫妍最近在接受本報訪問時表示，她希望學校局能夠給他

們兩年時間嘗試這種全新的模式，讓列治文的學生和家長

多一個選擇。

三個月假期平分三次放
列治文學校局去年10月就通過決議，讓Spul'u'kwuks小

學自行舉行公眾諮詢，並讓家長、學校人員投票表達意見

，並將在最近對Spul'u'kwuks 小學是否改制作出決定。司

徒溫妍表示，其實她早在 1998 年，就已經聽說學校局提

出全年制學校的構想；到Spul'u'kwuks小學在2000年開幕

時，就心中有數，相信Spul'u'kwuks日後可能改為全年制

。

「其實，當我最早聽到全年制時，我的態度是相當中立

的；但後來我看了很多資料，愈來愈覺得全年制有很多好

處。」司徒溫妍表示，全年制的優點是，學生較少經歷暑

假兩個月的學習空窗期和遺忘期，而且開學之後重新適應

學校的時間亦較短。

根據 Spul'u'kwuks 小學家長會和教師向學校局提出的建

議，放棄暑假兩個月、寒假一個月的傳統做法，一年的假

期分別是4月、8月和12月，每次放假一個月，每年的假

期仍維持三個月不變。

可提高學生英語能力
卑詩大學教授希爾茲（Carolyn Shields）日前應邀到列

治文學校局就全年制提出報告。希爾茲表示，全年制或是

平衡式學制，對學生的上學率、成績和行為都有正面影響

，特別是能夠改善那些成績追不上的學生。

司徒溫妍表示，Spul'u'kwuks 約有 83％的英語作為第二

語言課程（ESL）的學生，其中70％是亞裔學生，她認為

全年制對提高ESL學生的英語能力有絕對好處。

不過，並非每位 Spul'u'kwuks 的家長都贊成全年制，根

據去年11月該校251名家長的投票，贊成的有67.6％，反

對的有32.4％。換言之，約有三分一的家長反對全年制。

反對者不想增加開支
反對者認為，全年制對假期安排有困難，而且將增加送

子 女 上 托 兒 中 心 的 費 用 。 部 分 家 長 甚 至 表 示 ， 若

Spul'u'kwuks 改成全年制，他們將被迫搬家轉學，增添麻

煩和開支。

司徒溫妍則對實施全年制有信心。她認為，雖然有三分

一的家長投反對票，但不表示他們一定會搬家。她說曾跟

楓樹嶺兩間全年制學校的家長談過，當初不接受全年制構

想的家長現在都喜歡上全年制了。

她認為，全年制是新嘗試，研究報告顯示有許多優點，

「也許全年制根本在列治文行不通，但也許效果很好，然

司徒溫妍希望列治文學校局能夠盡快通過Spul'u'kwuks
小學全年制的建議。 （王介中攝）

家長會主席盼獲兩年時間嘗試
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